
AW: Stellungnahme Förderverein Grundschule an der Plinganserstrasse zur Sitzung am
24.7.2024 // Stadttteilbibliothek Sendling

Sehr geehrter Herr Pollak,

wir halten ein weiteres Aufschieben der Generalsanierung der Stadtteilbibliothek Sendling an der Albert-
Roßhaupter-Str. 8 für unverantwortlich.
Zudem führt jede weitere Verzögerung der Maßnahme zu höheren Sanierungskosten.
Wie das Kulturreferat selbst ausführt, entfällt bei einem Abbruch des Gebäudes außerdem der
Bestandsschutz und das vorhandene Baurecht kann nicht mehr im aktuell vorhandenen Umfang erreicht
werden.
Die Stadtteilbibliothek am Harras ist aber gerade einer der erfolgreichsten Standorte der Münchner
Stadtbibliothek.
Im HP8 gibt es ein gutes Angebot, dieses kann aufgrund der Entfernung aber nicht dieselben Altersgruppen
bedienen wie die Bibliothek an der Albert-Roßhaupter-Straße. Diese wird von vielen Senioren und
mobilitätseingeschränkten Personen genutzt. Auch die pauschale Streichung der Open Libraries an fünf
Standorten ist aus unserer Sicht falsch. Diese Einsparungen treffen die falschen Zielgruppen.
Daher werden wir uns hier dagegenstellen.

Mit freundlichen Grüßen
Beatrix Burkhardt, Stadträtin
Kulturpolitische Sprecherin
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Erhalt der Stadtbibliothek Sendling am Harras

Sehr geehrte Damen und Herren,

Sie haben sich an Stadtratsfraktion Die Grünen – Rosa Liste gewandt, um gegen die Absicht zu protestieren, die
Stadtbibliothek am Harras aus finanziellen Gründen zu schließen. Wir bedanken uns für Ihr Vertrauen und freuen uns,
Ihnen mitteilen zu können, dass Sie sich deswegen keine Sorgen mehr zu machen brauchen. Sie werden es vielleicht
schon der Presse entnommen haben: Diese Stadtbibliothek bleibt erhalten. Darauf haben Grüne und SPD sich am
vergangenen Freitag geeinigt.

Bitte entnehmen Sie weitere Details untenstehender Pressemitteilung.

Beste Grüße

Markus Viellvoye

Referent für Öffentlichkeitsarbeit

Stadtratsfraktion Die Grünen – Rosa Liste

Marienplatz 8

80331 München

Tel.: 089 233 92763

P R E S S E M I T T E I L U N G
19. Juli 2024

Stadtbibliothek gerettet – Volkhochschule darf nicht vergessen werden!

Die Stadtbibliothek am Harras bleibt für die Sendlinger*innen erhalten! Kulturbürgermeister Dominik Krause hatte sich
bereits dafür eingesetzt, dass dieser Standort offen bleiben muss. Die Fraktion Die Grünen – Rosa Liste freut sich, dass der
Oberbürgermeister und ihre Koalitionspartnerin SPD/Volt diesen Weg nun ebenfalls unterstützen. Darüber hinaus muss
auch für die im selben Gebäude untergebrachte Münchner Volkshochschule (MVHS) eine gute Lösung gefunden werden.
Sie darf nicht unter den Tisch fallen!

Bibliotheken sind viel mehr als Leseorte. Hier kommen Stadtviertel zusammen, egal ob Groß oder Klein, egal, mit welchem
Bildungs- und finanziellen Hintergrund. Gerade in Zeiten, in denen die Demokratie gefährdet ist, sind solche
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 Ein Anhang  Ansicht Herunterladen In Drive speichern 

Sehr geehrter Herr Pollak, lieber Förderverein Grundschule an der Plinganserstrasse,

in einer Nachricht an uns haben Sie sich für den Erhalt der Stadtbibliothek am Harras ausgesprochen. Wir bedanken
uns herzlich für Ihr Engagement in der Sache.

Im Kulturausschuss am 11. Juli 2024 wurde unter anderem die Reduzierung der investiven Ansätze in den Jahren
2025 – 2027 im Mehrjahresinvestitionsprogramm2024 – 2028 besprochen. Wie Sie sicherlich aus der Presse
entnehmen konnten, ist die Stadt München in diesem Jahr in einer besonders schwierigen finanziellen Situation, die
es notwendig macht, die investiven Maßnahmen auf den Prüfstand zu stellen.

Dass das Gebäude am Harras saniert werden muss, ist bereits seit mehreren Jahren geplant. Gerade weil wir die
Stadtbibliothek und die MVHS retten möchten, wurde der Posten aus dem Haushalt des Kulturreferates
herausgenommen und an die Münchner Wohnen übergeben, die zukünftig für die Sanierung zuständig sein soll. Somit
belastet die Sanierung nicht mehr den städtischen Haushalt und geht nicht auf Kosten von sozialen Trägern oder
anderen Kultureinrichtungen.

Dass die Einrichtungen geschlossen werden, ist nicht in unserem Sinne und auch nicht abgesprochen. Wir arbeiten
mit Hochdruck daran, eine dauerhafte Perspektive zu schaffen, um auch das Haus für die Zukunft fit zu machen.
Daher rührt auch die Entscheidung, die Sanierung an die Münchner Wohnen zu übertragen. 

Wir werden uns in einem gemeinsamen Termin mit der Verwaltung, den Bezirksausschüssen, der Stadtbibliothek, der
MVHS und auch der Münchner Wohnen für den Erhalt und den zügigen Umbau der Stadtbibliothek und der MVHS
einsetzen. Der Standort Harras ist als einer der erfolgreichsten Standorte der Münchner Stadtbibliothek auch für uns
von großer Bedeutung und sie soll auch weiterhin den Bürger*innen der Stadtbezirke Sendling und Sendling-Westpark
als moderner und vielfältiger Ort zur Verfügung stehen. Dafür werden wir uns politisch starkmachen.

Anhängend finden Sie die Pressemitteilung dazu, die die Medienvertreter am Freitag erhalten haben und in der sich
auch der Oberbürgermeister klar zur Stadtbibliothek am Harras bekennt. 

Herzliche Grüße

Julia Schönfeld-Knor und der Kulturausschuss der SPD/Volt-Fraktion im Rathaus

SPD/Volt-Stadtratsfraktion
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